

15.01.2011

Expertise des HUG pour le projet d'hôpital pédiatrique

Le ministère de la Santé a signé hier après-midi à Port-Louis une nouvelle convention avec les Hôpitaux universitaires de Genève (HUG) pour étendre la coopération Maurice / Suisse dans plusieurs domaines médicaux. Les HUG aideront Maurice à concrétiser le projet d'hôpital pour enfants à travers une assistance technique médicale, logistique et technique. Ils mettront à contribution leur expertise en matière de prévention, de formation médicale spécialisée des médecins mauriciens et également sur le plan clinique, notamment en cardiologie, gynécologie, chirurgie plastique. Les HUG ont remis hier des équipements médicaux aux hôpitaux Nehru de Rose-Belle et de Mahébourg.

L'équipe médicale suisse actuellement à Maurice comprend, entre autres, le Pr F. Mach, les Drs G. Vastos, F. Stracia-Vastos, Farpourg- Lambert, P. Quinodoz, Cyrus Tabatabay. La délégation genevoise a eu des discussions avec le ministère de la Santé pour explorer les voies de coopération. Les HUG se sont engagés aux termes de la convention d'envoyer à Maurice des équipes médicales spécialisées pour traiter des patientes dans le domaine de la gynécologie, en particulier celles qui souffrent de cancer du sein, de l'utérus et du petit bassin.

Les HUG mettront également en place un programme de chirurgie plastique réparatrice pour le traitement de cas cliniques et pour la formation des chirurgiens locaux. Une Stroke Unit sera constituée à l'hôpital Victoria à Candos à vocation cardiologique et neurologique sur une base pilote. Les HUG assureront un transfert des compétences en cardiologie.

Bourses à trois médecins

Les HUG ont accordé des bourses à trois médecins mauriciens dans les domaines de la chirurgie vasculaire, de neurochirurgie et de chirurgie plastique. Ces praticiens de l'État se sont rendus à Genève ce mois-ci pour des cours d'une durée de quatre à six ans. Les HUG aideront le ministère de la Santé dans la gestion des ressources. Ils apporteront aussi leur expertise dans un projet de prévention " Sport et Alimentation " pour enfants afin d'amener la population à adopter des habitudes alimentaires saines.

La ministre de la Santé Maya Hanoomanjee a indiqué lors de la signature de la convention que la coopération entre Maurice et la Suisse existe depuis plus de dix ans. À ce jour, quatre *Memorandums of Understanding* ont été signés. À travers ces protocoles d'accord, les HUG ont envoyé à Maurice des équipes médicales dans le domaine de l'ophtalmologie. Elles ont traité 773 patients, dont les cas étaient compliqués. Des interventions qui, selon le ministère de la Santé, auraient coûté Rs 140 millions si elles avaient été réalisées à l'étranger. En outre des équipes spécialisées en cardiologie sont venues de Genève tous les deux mois depuis 2005 et ont opéré 500 malades, adultes et enfants, présentant des complications. Des opérations qui, toujours selon le ministère de la Santé, auraient coûté Rs 100 millions s'ils avaient été pratiquées à l'étranger.